
28歲的廣東徐聞人邢益瀧於2013年引進國外
技術，在徐聞的種植基地上建成了「智能農田管
理系統」，坐在家裡與客人喝茶、聊天，只要輕
點手機，實行農田灌溉施肥全自動化，就能管理
幾百畝甚至上千畝的果園。

以色列考察最前沿科技
2008年，邢益瀧在廣州讀大學一年級時受邀前
往以色列考察。在以色列，邢益瀧看到人們在戈
壁灘、沙漠把香蕉、蔬菜和其他水果種起來，甚
至用鹹水去灌溉，而且產量高，遠銷歐美。回到
國內後，他又去了一家以色列駐中國的農企實習
1年，這讓他接觸到了世界最前沿的農業科技。
2011年，邢益瀧從華南農業大學畢業後，回到父
親創辦的農業公司做基層管理員，在廣西南寧基
地一心鑽研農業技術和管理。
2013年，公司在徐聞基地建成「智能農田管理
系統」。運行時，埋在土壤的傳感器，會搜集包
括土壤和空氣的濕度、溫度，土壤含水量等在內
的數據，並通過無線網絡傳輸至數據庫，由其轉
化為數字信號判斷是否缺水，如果缺水就向水泵
閥門發出指令，實現自動灌溉。同時，上述信號
也發送至公司總部電腦，通過定制開發的一個
APP控制軟件，與上述系統相連並安裝至自己手
機，通過電腦或手機遠程發出指令，便可隨時打
開水泵閥門灌溉。 ■《廣州日報》

河南鄭州大學書法學院前日揭牌成立。原全國人大常委會委員長吳邦國為學院題寫院名，
著名書法家、中國書法家協會名譽主席張海出任首任院長。鄭州大學亦成為目前內地唯一成
立書法學院的綜合類高校。
該院的師資團隊可謂星光熠

熠。首任院長張海曾連任兩屆中
國書法家協會主席、是當代中國
書法的領軍人物。受聘為全職教
授和博士生導師的著名書法家、
篆刻家李剛田，是篆書與篆刻研
究方向的學術帶頭人。現有的7
名在職教師中有3名是「中國書
法蘭亭獎」獲得者。
■香港文匯報記者馮雷河南報道

「火星合月」上演 肉眼可觀賞
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河南鄭州大學書法學院揭牌
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就職於武漢一家遛娃公司的鄭煒，今年畢業
於黃岡師範學院幼教專業。一周前，他接

到一單遛娃任務——帶領30名3歲至5歲的小朋
友玩，要求讓孩子玩得開心的同時，增強與成年
人交際、溝通的能力。
「遛娃師可不是帶着孩子傻玩。家長們對我們
都有具體要求，比如鍛煉身體、拓展視野等。」
鄭煒說，每次遛娃前，他們必須回答和解決三個
問題：到哪裡遛？遛什麼？怎麼遛？
根據天氣預報，鄭煒和同事確定遛娃地點是漢
口解放公園，方便開展遊戲。然後他們參考電視
綜藝節目，設計出遛娃遊戲。最難的是怎麼遛。
孩子們年齡都很小，面對公園裡眾多的陌生人有
些露怯，這時遛娃師一邊拍掌鼓勵孩子們，一邊
誇張地扭動身體，逗笑孩子，讓其緊張情緒慢慢
消除。

需豐富情緒安撫手段
當遛娃師已2年的龍鳳說，一名合格的遛娃師需
「形象陽光、熱愛小朋友」，還要有足夠的耐心和
豐富的情緒安撫手段。「今年我曾帶一群孩子到鍾

祥玩，旅途漫長，一路上，小朋友哭鬧和不配合活
動是家常便飯。」另外，遛娃過程中出現意外在所
難免，因此遛娃師必須具備醫護知識。
一家遛娃公司的負責人馮婷婷介紹，在武漢，

該職業興起於兩年前，目前人數較少，人才缺口
很大。「很多家庭是獨生子女，父母大多很忙，
不能時時陪伴，遛娃師就從中應運而生。」
馮婷婷說：「我們公司根據經驗和客戶好評

度，把遛娃師分為六個等級。一般的遛娃師月收
入5,000元（人民幣，下同）左右，最高等級過
萬元不稀奇。」

專門陪孩子玩專門陪孩子玩，，就能月入就能月入

上萬元上萬元。。從事該職業的人名從事該職業的人名

為遛娃師為遛娃師。。近年來近年來，，湖北武湖北武

漢的遛娃師漸漸多了起來漢的遛娃師漸漸多了起來。。

他們大多擁有幼教或體育專他們大多擁有幼教或體育專

業背景業背景，，形象陽光形象陽光，，除了能除了能

迅速和孩子們打成一片迅速和孩子們打成一片，，還還

能設計各種遊戲橋段能設計各種遊戲橋段，，同時同時

具備一定的醫護知識具備一定的醫護知識。。簡單簡單

來說來說，，一名合格的遛娃師一名合格的遛娃師，，

要懂娃要懂娃、、會遛娃會遛娃、、能護娃能護娃。。

■■《《楚天都市報楚天都市報》》

伴孩玩耍月薪上萬

昨日傍晚農曆十月初七的「上弦
月」高掛天邊，夜空上演「火星合
月」的天象，市民可肉眼看到紅彤彤
的火星與銀白色的月亮相互輝映、齊
放光芒的景象，上演一段「星月童
話」。在全國晴朗無雲和空氣質量較
好的地區，基本上都能夠很清晰地觀
測到「火星合月」天象。
當晚，月亮和火星的位置會在天
空中逐漸的下落，約在9點30分
後，兩個星體揮別天宇，雙雙落入
到地平線之下。

專家表示，火星是地球軌道之
外的第一顆行星，也是距離地球
最近的行星，在許多方面和地球
較為相像，顏色呈現為紅色。由
於亮度變化大，在中國古代火星
被稱之為「熒惑」，而在西方古
羅馬神話中，火星則被比喻為
「戰神」馬爾斯。
同時，火星是唯一一個能夠用望

遠鏡看得很清楚的類地行星。透過
望遠鏡，火星看起來就像一個橙色
的大球，非常漂亮。 ■央廣網

遛 娃 師

■邢益瀧只需按一下手機，便可管理千畝田園。
網上圖片

■遛娃師專門陪孩子玩，就
能月入上萬元。 網上圖片

■遛娃師需具有豐富的安撫情
緒手段。 網上圖片

■■由於很多家庭是獨生子女由於很多家庭是獨生子女，，父母大多父母大多
很忙很忙，，遛娃師便應運而生遛娃師便應運而生。。 網上圖片網上圖片

■河南鄭州大學書法學院開幕。 記者馮雷攝

■■昨晚夜空上演昨晚夜空上演「「火火
星合月星合月」。」。網上圖片網上圖片

各界點評寧夏蔬菜
香港寧夏社團聯會秘書長丘
東：
「因為工作關係，我經常到寧
夏去，寧夏菜心在香港特別
火，不是因為其在這裡有什麼
宣傳和促銷，完全是顧客偶然
吃了後回頭會去找的。因為質
量口感好，比其他菜心的價格
貴。香港的酒樓、餐館都在
用。」

香港窗口公司駐寧夏辦事處
主任孫曉旭：
「近年來寧夏菜心佔據香港
大部分市場，寧夏菜心菜品
新鮮水綠，特漂亮。吃起來
肉感好，嫩脆甜，而且質量
穩定。雖然價格貴一些，但
我還是願意買，如果非廣東
菜心季節的時候，買寧夏菜
心大多錯不了。」

整理/攝影：記者 王尚勇

供港蔬菜成寧夏新品牌
擁15萬畝基地 質量口感俱佳

香港文匯報訊（記者 王尚勇 寧夏報道）經過不

斷的精心改良，供港蔬菜已成為寧夏與香港往來

的一張綠色名片。2006年至今，寧夏供港蔬菜面

積從最初的 1,500 畝到現在 15 萬畝，翻了 100

倍。寧夏供港蔬菜在香港市場的口碑不錯，被香

港漁農署授予「信譽市場」稱號的36家內地供港

蔬菜基地中，寧夏就有10個，而香港市民亦以

「脆、嫩、爽滑，沒有渣渣」評價寧夏的供港蔬

菜。
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寧夏和香港天南地北，相距千里，自2006年起寧夏香港文化周連續舉
辦，兩地經貿文化交流愈發頻繁。在寧夏銀川市永寧縣望洪鎮望洪村

蔬菜基地可以看到，蔬菜綠油油一片，一眼望不到邊，忙碌的工人正在收
割。香港祥利農牧業有限公司今年在寧夏種植的「供港蔬菜」就剩這最後
一茬了，該公司寧夏基地是永寧縣最大、最規範的基地。在該公司供職的
農植林幾年前被香港總部派到寧夏管理蔬菜種植，整天和土地、蔬菜打交
道，對寧夏也有了很深的感情。他介紹，自2011年來到寧夏建立基地種
菜，五年的時間菜地規模已達3,000畝，主要種植菜心、芥蘭、白菜仔等葉
類蔬菜，形成了集種植、加工、監管、外銷、配送為一體的產業鏈。
當記者問到寧夏種植的供港蔬菜在香港市場的前景時，不善言辭的農植

林自信滿滿：「寧夏的菜口感相比內地其他省份來說，是最好的，在香港
最受歡迎，價格都比其他地方的高一些，而最先在廣東種植的菜心也因在
寧夏種植的品質更優良，逐漸更名為『寧夏菜心』，這對寧夏菜來說，無
疑是最高的褒揚。」在寧夏，還有一批像農植林這樣的來自香港、廣東、
福建等地的客商，紛紛在寧夏建立基地，開展供港菜生產。

寧農用心生產 港客一致點讚
寧夏菜之所以會受到港人的青睞，要訣在於對品質的要求。「寧夏憑藉
夏季氣候冷涼、光照時間長、土壤肥沃、水資源豐富、排灌比較方便、空
氣質量好等優良條件，真正做到了綠色環保。」寧夏園藝技術推廣站的站
長蔣學勤說，「供港的寧夏蔬菜病蟲害少，幾乎沒有什麼蟲口，而且寧夏
種植的多是時令菜，在出口時有一套更為嚴格的運輸和評價系統，所以保
證新鮮度。」
寧夏永寧縣農業技術推廣中心主任遲永偉表示，作為寧夏的農業技術人
員，他是看着供港蔬菜在寧夏落地，生根發芽的。在寧夏種的菜心最初一
直被叫做廣東菜心，然而隨着種植規模的擴大，品質不斷地獲得認可和讚
揚，現在都被稱為寧夏菜心。確實如此，寧夏供港蔬菜的種植規模、專業
的種植技術、完善的安全監管，得到市民的讚揚和各地網友的一致好評，
相信寧夏能通過供港菜開闢更多寧港兩地交流的渠道。

在香港祥利農牧業有限公司的蔬
菜冷庫，可以看到鮮嫩欲滴的菜
心、芥蘭等整齊地碼在菜筐，每顆
菜的大小、長度、葉片數量幾乎一
樣。農植林告訴記者：「這些菜剛
從田裡收割上來，長度都規定在12
公分至13公分，工人篩檢之後立即
入零度至三度的冷庫預冷四至五小
時，隨後裝冷鏈車運往香港，從寧
夏田間到香港市場，總共50多個小
時，完全保證菜的新鮮度。」寧夏
正春澤農業開發有限公司負責人黎
維林則表示，寧夏的蔬菜全部採用
精細化管理，施肥有嚴格的控制，
一茬每畝用80斤，分三次施完。基
地每天對入庫蔬菜進行農藥殘留監

測，多年來經海關監測的供港蔬菜
銷售合格率都達到100%。
同時，兩地的監管部門亦會嚴格把

關，常年和香港市場打交道的農植林
對此深有體會，「每家種植供港菜的
企業，都有自己的檢測監管系統。香
港政府對供港蔬菜的標準十分嚴格，
有質量安全問題便絕對禁止進入香港
市場。」寧夏食藥監局流通處于副處
長亦表示，寧夏食藥監局與寧夏農牧
廳積極合作，完善供港蔬菜各個環節
的流程記錄，加強出口蔬菜的殘留監
控，全部實施國家農業部農產品質量
追溯信息系統，一棵菜有問題都能找
到它的出處，確保寧夏供港蔬菜產業
駛入健康可持續性發展的快車道。

把關嚴格 杜絕食安問題

■農植林正給將
要運走的蔬菜箱
貼上標籤。
記者王尚勇攝

■香港祥利農牧業有限公司寧夏基地負責人農植林（左），為記者介紹菜心
的大小標準。 記者王尚勇攝

■工人正在田裡
收割菜心。
記者王尚勇攝


